

Déclaration liminaire du CTL du 04/10/2022

Monsieur le Président,

Vous sollicitez les organisations syndicales pour signer un point final à ce funeste démantèlement qu'est le NRP. Une fois de plus vous faites preuve du plus grand cynisme en nous présentant un ordre du jour dans lequel tous les points sont donnés « pour avis » alors que tout est validé depuis bien longtemps. Cette concession sémantique est elle une provocation? Notre avis vous le connaissez. Nous n'en avons pas changé : nous refusons de participer à la casse de notre administration en venant en débattre avec vous. Nous ne serons pas la caution à ce simulacre de dialogue social.

Bien au contraire.

Vos propres documents corroborent ce que nous dénonçons depuis les prémices du NRP. Cette réforme se voulait être une réponse sociale suite au mouvement des gilets jaunes. En réalité, il n'aura été qu'un alibi à une nouvelle cure d'austérité :

- quelle réponse aux inquiétudes des agents dont vous faites part dans vos documents ? La majorité d'entre eux ne veulent clairement pas de cette réforme, et pour une fois, vous vous en faites vous-même le relais! Une partie des agents concernés par les restructurations ne souhaitent pas suivre les missions, ni même travailler à distance pour les nouveaux services. L'autre, craint de ce fait d'être en sous effectif. A quel moment cela a-t'il été pris en compte ? Mais nous savons quelle considération vous accordez aux agents en souffrance.

- quelle réponse aux demandes des contribuables ? Le tout numérique ? Pour un département comme la Dordogne, où 1/3 de la population a plus de 65 ans et où subsistent des zones blanches, ce ne sera assurément pas une solution. Au mieux cela est vécu comme une fatalité, au pire comme une injustice.

Prenons l'exemple de M. BONNEFOND, agriculteur à Villefranche du Périgord. Avant le NRP, pour payer la cantine de son fils ce dernier se rendait à Belvès, après le NRP, direction Sarlat.
Un changement de régime de TVA ? Avant le NRP, M. BONNEFOND était reçu au SIE de Sarlat, après le NRP, direction Bergerac.
Un changement de nature de culture ou un besoin de renseignements au sujet de la taxe foncière? Avant le NRP, M. BONNEFOND pouvait se rendre à Sarlat. A partir du 01/01/2023, ce sera Périgueux.

C'est au-delà-de la double peine...

Mais bien sûr nous allons oublier la solution miracle des France Services dans laquelle M. BONNEFOND peut se rendre (tout de même 20 km) à Belvès. Ici on lui indiquera comment prendre rendez-vous, avec qui et quand...un début de non-réponse.

Avec votre NRP vous avez créé des milliers de M. BONNEFOND dans tous les coins du département et des centaines d'agents en manque de repères et de perspectives. Il fut une époque (lointaine) où des voix s'élevaient contre l'injustice, même à des postes à responsabilités. Ce n'est plus le cas aujourd'hui. Vous êtes les fossoyeurs de notre administration, le garde à vous parfait de la troupe aux ordres, l'huile dans les rouages d'une politique mortifère pour les agents que nous sommes mais également pour les usagers pour qui l'état ne représente plus une providence depuis longtemps.

Quid de l'adhésion à l'impôt ?
Quid de l'égalité de traitement ?
Quid des missions ?
Quid des structures ?
Quid des emplois ?
Quid du service public ?

Monsieur le Président si au cœur de l'hiver vous étiez tenté par un petit périple sous les tropiques emportez avec vous toutes ces questions. Nous garderons la maison en essayant, à quel prix, de ne pas descendre sous les 19. Sans col roulé mais avec dignité.